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FECHA: Noviembre 08 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Acción legal crea precedente”  

Criterio “Impugna PGR penas vs trata”  

 “Urge Peña nueva seguridad social”  

 “Pachuca estrena ciclopista”  

 
“Premian a Fundalex” 

 “Familias de la Estancia en pie de guerra”  

 
“En problemas ex alcaldes de Huejutla y Yahualica”  

El Independiente “Transportistas, víctimas de extorsión en Hidalgo”  

La Crónica “Pachuca es diferente gracias a obras, expone Osorio Chong”  

 
“Generan micros caos en paraderos”  

 
“Universidades, un coctel explosivo”  

 

“No circula”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Obradoristas piden apertura en el PRD: La corriente Nueva Izquierda del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) en Hidalgo, encabezada por el senador José Guadarrama y el ex diputado federal Isidro Pedraza, 

rechaza la apertura de espacios a militantes, acusó Hugo Jaciel Mendoza, representante del Gobierno Legítimo en el 

estado. De acuerdo con el líder obradorista en la región de Tulancingo, antes de pensar en una alianza con Acción Nacional 
para las elecciones municipales, se deben cerrar filas y unificar criterios dentro del sol azteca. Los perredistas seguidores de 

Andrés Manuel López Obrador, han acusado a los grupos del senador José Guadarrama Márquez, perteneciente a la 
corriente del Frente Democrático Hidalguense (FDH) y a Isidro Pedraza, líder de la Unidad de la Fuerza Indígena y 

Campesina (UFIC) de acaparar el número de personas para sus propias organizaciones internas del sol azteca.  Incluso, 

Dolores Padierna, dirigente nacional de Nueva Izquierda acusó a Guadarrama y Pedraza de impedir que se mejoren los 
métodos de selección de candidaturas. “La afiliación sirve para elegir los órganos de selección y ellos nos quieren quitar e l 

partido”.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-“No hay lucha real por el poder”: El sistema de partidos es muy frágil por lo que obstaculiza y limita la 
consolidación democrática e impide que haya una competencia real por el poder, declaró el politólogo por la Universidad 

Autónoma Metropolitana (UAM), Alfredo Alcalá Montaño, quien señaló que a pesar de la alianza opositora al Revolucionario 
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Institucional, se ve un panorama difícil para el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Partido Acción Nacional (PAN) 

de cara a las elecciones de 2011. Recordó que en las pasadas elecciones a Gobernador y diputados locales, los partidos de 

oposición tuvieron la necesidad de conformar una coalición que contendiera contra el PRI. Sin embargo los resultados 
fueron a favor del tricolor, lo que significa que el sistema de partidos es frágil.  “Las alianzas tienen como objetivo ganarle 

al PRI, que en el caso de Hidalgo no conocemos un caso de alternancia, no conocemos un proceso de democracia plena, 
esto se da porque los demás partidos no tienen las herramientas para disputar el poder al PRI”, explicó.  Sin embargo, 

refirió que la oposición ha ganado terreno en las elecciones municipal y estatal. Además, conforme a la lógica de las 

dirigencias nacionales, se apunta que en los comicios del siguiente año el sol azteca y el blanquiazul se conjuguen en una 
coalición como en los comicios del 4 de julio pasado, con la conformación de Hidalgo Nos Une, alianza que también incluía 

al Partido Convergencia.  “Con las elecciones de 2011 (municipales) se inicia la carrera por la gubernatura de 2016; los 
partidos tienen que ganar territorio en el estado al tener el mayor número de municipios”, finalizó Alcalá Montaño.   

Síntesis-Tiene PVEM su madurez política: JML: A la fecha el Partido Verde Ecologista de México, ya  alcanzó en 

Hidalgo su madurez política al convertirse en un instituto político que ya entre de llenó a los procesos electorales como el 
que se avecina para el próximo  año en la entidad donde se dará la renovación de los presidentes municipales. Así lo refirió 

el presidente del Comité Directivo Estatal del PVEM Jorge Malo Lugo, al asegurar que por el nivel de participación que han 
logrado y el crecimiento de su militancia, consideran que ya han dejado atrás las diferentes etapas de formación y han 

entrado a la madurez. “Eso nos enorgullece mucho porque somos un partido que va creciendo, que somos un partido que 

dejo atrás la etapa de la formación y que somos ya en el estado un instituto político maduro y que sin duda eso habla de lo 
que henos estado haciendo y en estos momentos como lo hacen todos los partidos, ya nos preparamos para enfrentar el 

proceso electoral que se avecina”. Malo Lugo añadió que como parte de sus acciones internas de trabajo han iniciado ya un 
estudio a fondo para ver en que municipios van a participar no solo en alianza sino también con candidato propios además 

de haber iniciado el proceso respectivo de la renovación de sus cuadros para poder impulsar no solo sus acciones de 
crecimiento sino también para  dar inicio a  la selección de posibles candidatos. “Restamos en espera de que se llegue 

diciembre y enero para sacar la convocatoria de la renovación de los comités municipales para darle frescura, nuevos brios 

y nuevas expectativas a los militantes de los municipios donde tenemos presencia y enfocados al mismo tiempo ya 
enfocados y dando avance por medio de un estudio para ver quienes pudieran ser nuestros posibles candidatos en los 

municipios. De igual manera reconoció que al igual que en otros partidos y como van los tiempos, ya se han dado las 
primeras manifestaciones de intención para representar el verde ecologista en la contienda del próximo tres de julio, en la 

que no descartó que serán varios los triunfos que obtendrán no solo por medio de una alianza con el PRI sino también de 

manera independiente. (Jaime Arenalde, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Reloj-Luego de elección de 2011, credenciales con terminación 03 serán inválidas: La credencial para votar que 

tenga como último recuadro el “03” para el marcaje del año de la elección federal estará vigente hasta el 31 de diciembre 
de este año, a excepción de las entidades que tengan elecciones locales durante el año 2011, como es el caso de Hidalgo, 

en las cuales las Credenciales 03 aun podrán ser utilizadas, para emitir el sufragio y como medio de identificación. Hidalgo 

cuenta aún con un total de 224 mil 684 credenciales que todavía no han sido canjeadas, por lo que se exhortó a los 
ciudadanos a que acudan al módulo correspondiente a realizar el remplazo de su credencial y cumplir con lo establecido en 

el artículo octavo transitorio del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (COFIPE) publicado el 14 de 
enero de 2008 que regula la vigencia de las credenciales emitidas antes de la reforma electoral de 2007. Sin embargo, un 

día después de la elección local, las credenciales con recuadro 03 perderán su validez, por lo que, personal de las siete 
Juntas Distritales Ejecutivas y de la Junta Local Ejecutiva del Instituto Federal Electoral en el estado, salieron a las calles de 

los municipios de Huejutla, Ixmiquilpan, Actopan, Tulancingo, Tula, Tepeapulco y de Pachuca, para invitar personalmente a 

los ciudadanos a renovar su Credencial 03, mediante una jornada de volanteo con la leyenda, ¿Y tú ya? Dicho volanteo se 
llevó a cabo en días anteriores dando inicio a temprana hora, en las principales avenidas, cruceros, parques y plazas 

públicas de los municipios antes mencionados, en los cuales se concentran una importante afluencia ciudadana. Más de 70 
personas entre ellos los vocales ejecutivos de cada Junta Distrital y de la Junta Local, llevaron a cabo esta actividad la cual 

cumplió con el objetivo de repartir más de mil 600 mil volantes a toda la ciudadanía en el estado. (Adriana Herrerías, 

página 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-MAO niega proselitismo de Peña rumbo a 2012: Miguel Ángel Osorio Chong, gobernador de la entidad, 

criticó a quienes han señalado que las visitas de Enrique Peña Nieto a diferentes entidades de la República representan su 
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inicio de campaña por alcanzar la presidencia de la República. Para el mandatario hidalguense, los recorridos del 

mexiquense y las actividades como la cabalgata realizada el sábado pasado en Zapotlán, Hidalgo, son un signo de que el 

PRI a nivel nacional se mantiene unido y negó que sean parte de una estrategia con la cual se pretenda impulsar a Peña 
Nieto en todo el país. A su parecer, quienes sí hacen campaña a favor del PAN rumbo a 2012, son “algunos secretarios de 

estado, el propio gobierno federal está en un fomento absoluto en la orientación hacia su partido”.  La cabalgata 
organizada por el gobierno hidalguense, en la cual, además del mandatario del Estado de México, participaron sus 

homólogos de Tamaulipas, Eugenio Hernández e Ivón Ortega de Yucatán, según Osorio Chong, fue para recordar el 

Centenario de la Revolución Mexicana. “Hay partidos como Acción Nacional que pretenden enterrar hechos históricos de 
México, como el pasaje de la Revolución Mexicana”, refirió el gobernador de la entidad y explicó que la cabalgata no 

significa que el PRI ya piense en las elecciones de 2012, en las cuales se renovará la presidencia de la República. Enrique 
Peña Nieto, “vino a una cabalgata en la que nosotros sí recordamos el movimiento de la Revolución, los priístas sí lo 

recordamos, hay quienes quieren olvidarlo o ignorarlo, nosotros pensamos que es a partir de nuestra historia como 
podemos pensar en un mejor horizonte, un mejor país”.  Osorio Chong pidió a los partidos como PAN y PRD proponer 

acciones que incentiven el desarrollo económico y social de la población. Sentenció que al Revolucionario Institucional le 

tiene sin cuidado, si otras fuerzas políticas consideran que Enrique Peña Nieto ya está en campaña.  “De ahí en adelante lo 
que piensen los partidos, la verdad me tiene absolutamente sin ninguna preocupación, que se pongan a tratar de hacer 

propuestas porque no pueden ser candil de la calle y oscuridad en su casa”, expuso. Adelantó que como la cabalgata 
realizada en Hidalgo, los priístas organizarán más eventos de ese tipo que fomenten la unidad del partido de cara a los 

próximos procesos electorales en 2011 y 2012.  “La organizamos Estado de México, Hidalgo, Yucatán y Tamaulipas, la 

hicimos de manera conjunta, creo que esto también habla de deporte y habla del fomento a nuestro orgullo de los grandes 
movimientos de nuestro país”. Pidió que “no señalen este tipo de acción de Enrique Peña Nieto, cuando diariamente 

algunos secretarios de estado, el propio gobierno federal está en un fomento absoluto en la orientación hacía su partido, 
así que se me hace injusto y fuera de toda proporción”. Miguel Osorio explicó que las alianzas entre partidos de izquierda y 

derecha van en contra e la doctrina del Partido Revolucionario Institucional, pues expresó, que esa fuerza política sólo 
realiza coaliciones con su misma ideología política. Según el mandatario hidalguense, la carrera por la presidencia de la 

República no se debe adelantar y que el gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, visite diversas entidades de 

la República no significa que realice campaña hacía 2012, dos años antes de que sea la elección, por lo que rechazó lo 
señalamientos.  (Ángel Cabrera, página 08) 

Independiente-Paula Hernández anticipa que presupuesto 2011 será insuficiente: La diputada federal priista de 

Hidalgo Paula Hernández Olmos, dijo que el presupuesto que se le destine al estado para el próximo año no será suficiente 
para solventar todas las necesidades de las que carece la entidad. "En estados como el nuestro donde las necesidades son 

muchas y los recursos insuficientes, a los diputados nos obliga a redoblar las diligencias para conseguir más dinero".  
Hernández Olmos afirmó que en la bolsa de 100 mil millones de pesos a repartirse en el próximo Presupuesto de Egresos 

de la Federación (PEF), se completarán rubros en los cuales el Ejecutivo federal no etiquetó recursos, o no los suficientes. 

"En el caso de salud, cultura, deporte, carreteras y caminos". Así lo confirmó a dos semanas de que el gobernador Miguel 
Osorio Chong acudió ante la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, de la Cámara de Diputados, para hacer la petición 

formal de presupuesto para el estado. Más recursos que este año, ¿a ver? Por su parte la también diputada Carolina 
Viggiano Austria, dijo que los legisladores federales priistas de Hidalgo se reunieron en días pasados con secretarios del 

gabinete estatal y representantes del equipo de transición del gobernador electo Francisco Olvera Ruiz, para recibir las 
carpetas de proyectos del próximo año.  Dijo que estiman conseguir un presupuesto para el estado de seis mil millones de 

pesos, superando los cinco mil y medio millones de este año. Empieza el jaloneo Por su parte el diputado Omar Fayad 

Meneses dijo que las diferentes comisiones de San Lázaro ya dictaminaron el documento que presentó el gobernador 
Miguel Osorio, por lo que será esta semana cuando inicien las negociaciones.  "Esta semana será crucial porque se viene la 

discusión sobre el presupuesto, vamos a revisarle el gasto a gobierno federal y a reasignar recursos a los diferentes 
rubros." Los diputados federales tienen como plazo máximo para la aprobación del PEF, hasta el lunes 15 de noviembre, a 

la media noche. (Gerardo Neria, página 02) 

Independiente-Hasta 2012 entraría en vigor Ley de Contabilidad Gubernamental: Lima: El titular de la Auditoría 
Superior del Estado de Hidalgo, José Luis Lima Morales, aseguró que será hasta el 2012 cuando entre en funciones la Ley 

de Contabilidad Gubernamental, cuya finalidad es cruzar mecanismos para auditar y sancionar a los gobiernos estatales 
según los estándares federales. Propedéutico  Por lo que el próximo año solo será para dar capacitación e implementar 

poco a poco la forma en que se tendrá que interactuar para que inicie en 2012 una revisión de las cuentas, conforme a 

lineamientos federales "2011 va a ser un tipo de propedéutico para el 2012." Lima Morales comentó que las modificaciones 
que se realizaron para que tuviera más autonomía el proceso de rendición de cuentas de los recursos públicos en el estado 

de Hidalgo, fue el cambio de nombre del organismo encargado de esto, al pasar de un organismo dependiente del 
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Congreso a Auditoría Superior del estado de Hidalgo, el cual cumple con los tiempos que establece la federación para el 

análisis de las cuentas públicas, sin embargo, no se rigen por la misma ley. Por lo que será hasta el 2012 cuando todos los 

municipios, estados y la federación se rijan por una misma ley para transparentar los recursos públicos que llegan a cada 
nivel de gobierno.  En entrevista argumentó que en el estado se dieron pasos importantes para mejorar las auditorias y 

comprobar los gastos, por lo que se cambiaron las atribuciones que tenía el organismo encargado de este proceso de 
transparencia. "Hay mayor transparencia en el ejercicio del gasto, ahora hay municipios que piden que no se digan los 

resultados de sus revisiones y no se den a conocer los resultados de las auditorías, pero no lo podemos hacer y esto se 

logró por la autonomía que se le dio a la auditoría." Agregó que los procesos electorales se prestan a que se crea que a 
través de la Auditoria se puede presionar a presidentes municipales o grupos políticos en tiempos electorales pero esto no 

es cierto. "No podemos suspender los trabajos de la auditoria en época electoral porque si lo hiciéramos no terminaríamos 
de revisar las cuentas públicas, porque si suspendo un mes las auditorias no terminamos." (Miguel Ángel Carrasco, página 

03) 

Independiente-Proceso electoral de EU afectará a paisanos hidalguenses: Pedraza: El pasado proceso electoral 
intermedio para renovar la cámara de representantes y parte del Senado en Estados Unidos, afectará el contexto social del 

estado por la cantidad de hidalguenses que podrán ser afectados, ya que se podrán revivir en varios estados 
norteamericanos leyes polémicas como la SB 1070, sentenció el diputado federal Héctor Pedraza Olguín. Ya que un 25 por 

ciento o más de los hogares hidalguenses están directamente relacionados con el fenómeno migratorio, específicamente el 

Valle del Mezquital, la Sierra Gorda y el Altiplano donde se concentra más del 70 por ciento de los migrantes hidalguenses 
que habitan en Estados Unidos.  Durante el inicio de un taller realizado en el Cardonal con un programa dirigido hacia la 

población con un alto índice de migración, consiste en difundir los derechos humanos de niños y niñas además de atender 
programas sociales que beneficien a las mujeres y familias de los connacionales en Estados Unidos.  Pedraza Olguín 

puntualizó que el resultado del proceso electoral en Estados Unidos demuestra que la gente está profundamente frustrada, 
porque ya pasaron 2 años esperando los buenos tiempos que prometió el actual mandatario Barak Obama para todos los 

estadounidenses que lo eligieron y no les ha cumplido.  "La enorme expectativa del 2008 en la población latina con la 

esperanza de que se diera el acuerdo migratorio para los más de 12 millones de indocumentados, causó desilusión en 
virtud de que en este año electoral los hispanos votaron en masa con la esperanza de ser premiados con una justa 

reforma", sentenció el familiar de presidente de la junta de gobierno del Congreso del Estado.  (Miguel Ángel Carrasco, 
página 06) 

Independiente-Familiares de Murillo y Pedraza, detrás de despojo en Dios Padre: En Hidalgo, Alejandro González 

Murillo, sobrino del Secretario General del PRI y senador de la República Jesús Murillo Karam junto con Irving Fausse 
Pedraza, hijo del presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local Roberto Pedraza Martínez, son acusados por 

comuneros de Dios Padre, Ixmiquilpan, de haberlos despojado de diversos predios ubicados en un polígono tipificado como 
Bien Comunal por un decreto presidencial de 1947. Documentos obtenidos en exclusiva por este diario, prueban que 

Alejandro González Murillo e Irving Fausse Pedraza García -con la ayuda de algunos notarios públicos- han escriturado 

desde 1995 a su favor gran cantidad de predios localizados en un polígono de tierras de exclusión que, de acuerdo a un 
decreto presidencial de 1947, se encuentran bajo el régimen de Bienes Comunales. El caso más claro de escrituración 

irregular es el del predio denominado Rancho Damasco (de 400 hectáreas) cuyo valor es de 4 millones de pesos y se 
encuentra en dicho polígono, el cual según un decreto presidencial de 1947 firmado por ex presidente priista Miguel 

Alemán, son considerados terrenos comunales, por lo que no era posible escriturarlos a nombre de ningún particular.  A 

mediados de 2006, aparecieron una pintas anónimas en las paredes que franquean el predio denunciando que el terreno 
había sido escriturado a favor de González Murillo e Irving Fausse Pedraza García, lo que provocó la molestia de los 

comuneros, quienes acordaron verificar la información y, en su caso, proceder a recuperar el inmueble.  El 8 de junio de 
2006, Iris Paulin Martín, en ese entonces secretaria de Administración y Finanzas del municipio de Ixmiquilpan, envió un 

oficio a Donato Cipriano Corona, entonces Comisariado Ejidal de Dios Padre, informándole que el Rancho Damasco "se 

encuentra dividido en cuatro fracciones, inscrito en el padrón que obra en esta oficina". El oficio establece: "Tres fracciones 
a nombre de Desarrolladores Nuevo Milenio S. A. de C. V. realizándose traslados de dominio con fecha de 29 de septiembre 

de 2005 y el 31 de mayo de 2006, a nombre de dicha sociedad quedando registrados con los números de cuenta 
R/23105,R/23106 y R/10424". La cuarta fracción, según Paulín, estaba inscrita a favor del señor Ramón Roa Ramos. A los 

comuneros también se les entregó un oficio informativo fechado el 9 de junio de 2006 emitido por Alberto Nicolás Martin, 
Registrador Publico de la Propiedad y el Comercio del Distrito Judicial de Ixmiquilpan, en el que se reitera que la propiedad 

de Rancho Damasco se encuentra a nombre de Desarrolladores Nuevo Milenio: "...sobre el nombre del actual propietario, 

predio escriturado a nombre de Ing. Luis Morfin de la Parra, con instrumento público número 263, del tomo II, libro I, 
sección I, de fecha 28 de octubre de 1997, me permito informar que realizada la búsqueda correspondiente se encontró 

que actualmente los propietarios de dicho bien son „Desarrolladores Nuevo Milenio', SA de CV y el C. Irving Fausse Pedraza 
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García", dice textualmente el documento, en cuyo calce se encuentra el sello del Registro Público de Propiedad y Comercio 

de Ixmiquilpan. Finalmente, los nombres de los dueños de la constructora quedaron al descubierto en el acta de 

adjudicación del predio, fechada el 9 de junio de 1996 por Alberto Nicolás Martin, Registrador Publico de la Propiedad y el 
Comercio del Distrito Judicial de Ixmiquilpan, quien informó que los propietarios de Desarrolladores Nuevo Milenio eran 

Irving Fausse Pedraza y Alejandro González Murillo. En el documento se especifica que antes de González Murillo y Pedraza 
García, hubo otro propietario conocido como Luis Morfin de la Parra, que aparentemente fue quien vendió el predio. En el 

acta de adjudicación se informa que una persona de nombre Morfin de la Parra había obtenido en 1997 la posesión del 

rancho, luego de ganar "por rebeldía" un juicio de embargo contra los hermanos Juan Manuel y María del Carmen Castillo 
Sánchez por una deuda de 717 mil 119 dólares, que se elevó por los intereses a cinco millones de pesos. Resulta extraño, 

de acuerdo con el expediente de este caso, que en ningún momento del proceso judicial los hermanos Castillo Sánchez 
hayan interpuesto algún recurso legal para evitar la pérdida del valioso predio. Por otra parte, se desconoce la forma en 

que Juan Manuel y María del Carmen Castillo Sánchez -supuestos incondicionales de un sacerdote italiano conocido como 
"Padre Lino", quien fue el primero que se había adjudicado inicialmente la propiedad del terreno en los años 60- lograron 

escriturar a su favor el título de propiedad de Rancho Damasco. Los comuneros que disputan la propiedad de los terrenos 

presumen que luego de que el sacerdote abandonó Ixmiquilpan, dicho título se tramitó a través de testigos falsos y la 
intervención irregular de algunos notarios y jueces por medio del PRTT y que el embargo referido fue en realidad una 

"venta maquillada". En respuesta a lo que calificaron como despojo, el 29 de mayo de 2006 los comuneros solicitaron el 
inicio de un juicio de adjudicación de Rancho Damasco contra Irving Fausse Pedraza y Alejandro González. El expediente 

esta foliado con el numero 1035/03-14. Al mismo tiempo que de manera sigilosa se llevaba al cabo la tramitación de títulos 

de propiedad de forma irregular, el actual gobernador de Hidalgo Miguel Osorio Chong en aquel entonces subsecretario de 
gobierno de la entidad, pidió a través de diversos oficios tanto a los representantes comunales de Dios Padre, a los notarios 

públicos de la entidad y al Registro Público no dar inicio a ninguna clase de tramitación de títulos de propiedad en esa 
localidad, a causa de las restricciones existentes por el Decreto Presidencial de 1947. En uno de los oficios, fechado el 9 de 

diciembre de 1997 y foliado con el número SSG/DAA/939/97 dirigido a Benito Olguín Ramírez, entonces Presidente del 
Comisariado Ejidal de Bienes Comunales de Dios Padre, Miguel Osorio recomendó no llevar al cabo ningún trámite de 

titulación."Con fecha 17 de julio de 1996 giro instrucciones al Registro Público de la Propiedad (RPP) y al Colegio de 

Notarios, a efecto de que aquellos campesinos que han solicitado la exclusión de los predios de los Bienes Comunales no 
realicen actos de traslado de dominio de dichos predios, considerando que los mismos se ubican en terrenos reconocidos y 

titulados como Bienes Comunales por resolución presidencial del 8 de octubre de 1947 y que la superficie, que ampara este 
fallo presidencial se encuentra inscrita en el RPP desde el ano de 1997", dice textualmente el oficio. Bajo los mismos 

argumentos, Gerardo Martínez Martínez, entonces Coordinador General Jurídico del Gobierno del Estado, remitió el 22 de 

julio de 1996 un oficio a los notarios públicos de la entidad, en el que les dio a conocer un acuerdo pactado cinco días con 
Juan Carlos Alba Calderón y Octavio Pérez Nieto, en esa época director general de gobernación y coordinador agrario del 

estado, respectivamente; consistente en prohibir a los fedatarios hacer cualquier trámite de titulación de dichos predios. 
"Se ordena a los notarios públicos del estado de Hidalgo suspender todo trámite traslativo de dominio que comprenda 

terrenos correspondientes a la comunidad de Dios Padre, en el municipio de Ixmiquilpan", establece el acuerdo en su 

primer punto.  Sin embargo, a pesar de tales exhortaciones las escrituraciones se llevaron a cabo a través del PRTT, lo que 
hace sospechar a los comuneros que las advertencias del entonces subsecretario de Gobierno Miguel Osorio fueron sólo 

una "cortina de humo", para ocultar la aparente regularización de tierras a favor de los seguidores de Roberto Pedraza, 
quien por cierto es el sustituto del Senador de la República Jesús Murillo Karam. Rancho Damasco, en polígono Para 

justificar lo que los comuneros califican como "despojo" del Rancho Damasco, los representantes jurídicos de 
Desarrolladores Nuevo Milenio SA de CV han alegado que el predio se ubica fuera de la zona de exclusión.  No obstante, 

Enrique Baños, delegado en Hidalgo de la Procuraduría Agraria del gobierno federal, comentó en entrevista que de acuerdo 

a los planos anexados en el decreto, el terreno "si está dentro del polígono de Bienes Comunales". Tras reconocer que no 
sabía con exactitud cómo iba el problema legal promovido por los comuneros contra Irving Fausse Pedraza y su socio 

Alejandro González, el funcionario federal señaló que el decreto emitido por el entonces presidente Miguel Alemán "sigue 
vigente".  La disputa de esos terrenos que por decreto presidencial de 1947 son considerados Bienes Comunales derivó en 

la detención y encarcelamiento de 18 campesinos de la comunidad de Dios Padre. (Juan Ricardo Montoya, página 07) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Municipio gastará 22 mdp en aguinaldos: Casi 22 millones de pesos invertirá el ayuntamiento de Pachuca 
para el pago de aguinaldos de su personal, informó la alcaldesa Gerladina García Gordillo. La presidenta municipal aseguró 

que no tendrán problemas para realizar el pago y que éste se realizará como lo marca la ley antes del 20 de diciembre. “Es 
una obligación con la que cumpliremos puntualmente”, manifestó. En lo que se refiere a la conformación del presupuesto 
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de la capital para el próximo año, García Godillo recordó que buscan acceder a 350 millones de pesos de recursos que se 

sumen a los 500 millones del presupuesto base. Ya hay planes para los 350 millones extraordinarios, se pretende utilizarlos 

en la compra de reserva territorial, la consolidación de un nuevo relleno sanitario y para continuar con proyectos de 
conservación de plazas públicas. También buscan dinero para concluir la construcción del nuevo Centro Antirrábico de la 

capital, así como para mejorar la imagen de los barrios cercanos al Centro. El presupuesto 2010 del ayuntamiento 
capitalino está dividido en 18 rubros, donde destacan los 104 millones de pesos destinados a Remuneraciones Ordinarias. 

Hay más de 23 millones de pesos para obras públicas y 97 millones de pesos para Seguridad Pública. En el rubro de Gastos 

Administrativos y Gastos Generales la presidencia municipal ha ejercido 20 millones de pesos. Hasta junio se habían 
gastado cinco millones de pesos en el mantenimiento y reparación de vehículos de transporte, casi tres millones de pesos 

en el mantenimiento del Relleno Sanitario municipal y más de dos millones en seguros. (Gustavo Godínez, página 09) 

Plaza Juárez-Pachuca estrena ciclopista: Fue su primera actividad como gobernador del estado , un recorrido por lo 

que en ese momento era el Río de las Avenidas; fue cuando se proyectó hacer algo por este lugar y que implicaba más allá 

de su recubrimiento. El día de ayer Miguel Osorio Chong inauguró el Circuito Multifuncional Río de las Avenidas, que incluye 
la ciclopista. “No me podía ir sin ponerle la cereza a esta obra”, manifestó el mandatario estatal, visiblemente emocionado. 

Apuntó que con este circuito multifuncional sobre lo que era el Río de las Avenidas, se propiciará un espacio de encuentro 
familiar,  “no hay que dejar de asombrarnos, pareciera fácil olvidar, lo más sencillo, olvidarnos de lo que existía ahí”. El 

gobernador recordó que cuando se planteó esta obra, se decía que sería una obra  que se podría hacer en más de 6 años, 

sin embargo se concluyó en tres años con una inversión de mil 300 millones de pesos. “No faltaron los críticos a esta obra, 
los mismos críticos que hoy la circulan”, señaló y retó a quienes en su momento dijeron que esta inversión mejor se 

empleara en otras cosas, a que acudan a las diferentes regiones del estado  y constaten que en todas se están realizando 
obras. En su mensaje, refrendó su compromiso con la honestidad en el trabajo público, “dejamos un Pachuca diferente y 

seguimos con las ganas de seguir construyendo”. Agregó que la decisión de la ciclopista fue consultada, no fue una 
decisión propia. Osorio Chong informó que para tener un acceso seguro a la ciclopista, se construirá un puente largo que 

saldrá del estadio Revolución y que comunicará con ella, “será  la única posibilidad de entrar, vamos a cercar la ciclopista”.  

Durante el evento se anunció que al ser Hidalgo un semillero de ciclistas destacados, se construirá en el Centro de Alto 
Rendimiento un velódromo. Cuauhtémoc Ochoa Fernández, secretario de Obras Públicas, informó que este Circuito 

Multifuncional tuvo una inversión de más de 15 millones de pesos; la ciclopista mide 2 metros de ancho, con un recorrido 
de 2.6 kilómetros, cuenta con dos puentes para cruzar la calle Jaime Nunó y el Viaducto Rojo Gómez; se emplearon 5 mil 

200 metros lineales de protección metálica; cuenta con 7 áreas de descanso, un espacio cultural, un área para hacer 

ejercicio con 12 aparatos, áreas verdes y mesas con bancas; a lo largo de la ciclopista se tendrá internet gratuito.  Durante 
este evento se anunció que los domingos se cerrará a la circulación el Río de las Avenidas de 7 de la mañana a las 3 de la 

tarde; este día habrá stands para exhibir artesanías y muestras de arte, actividades musicales para todos los gustos, y un 
área comercial para la venta de productos que tienen que ver con nutrición. Carolina Viggiano Austria, diputada federal , 

recordó que cuando era secretaria de Planeación y Desarrollo Regional en la actual administración, el gobernador le planteó 

esta obra, la cual parecía lejana; sin embargo, con la gestión de recursos fue posible realizarla. Se mostró contenta con la 
inauguración de este espacio y exhortó a la ciudadanía a sumarse y emplearla para propiciar la convivencia familiar. (Nadia 

Mejía, página 12) 

Independiente-Libres ocho campesinos tras pagar 100 mil pesos de fianza: Tras pagar una fianza 100 mil pesos 

cada uno -ocho de un total de 18 campesinos de Dios Padre acusados de despojo y homicidio-, obtuvieron su libertad tras 

permanecer encarcelados más de dos semanas. Al respecto, el delegado de Dios Padre, Manuel Hernández informó que 
Xóchitl Gálvez fue quien pagó la sanción, luego que la ex candidata al gobierno de la entidad organizó una colecta a través 

de redes sociales. Entre los liberados se encuentran dos mujeres y seis hombres. Los nombres de los campesinos son 
Salvador Resendiz Martínez, Ernesto Martínez Ceveriano, Vicente Ambrosio Damian, Juan Martín Olguín y Cesar Jiménez. 

Los pobladores de Dios Padre enfrentan cargos por los delitos de despojo, homicidio y portación de armas. El pasado 21 de 

octubre, alrededor de 550 elementos de Seguridad Pública realizaron un operativo en dicha comunidad de Ixmiquilpan, 
para detener a los presuntos responsables de la invasión de un predio de la compañía Mármoles del Valle del Mezquital. 

Damián Canales Mena, secretario de Seguridad Pública del estado, informó que durante dicho operativo se aseguraron 
cuatro armas y más de 500 cartuchos de distintos calibres. (redacción, página 06) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Plantea Peña Nieto seguridad social universal: El gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, se 

pronunció en favor de construir un nuevo sistema de seguridad social universal que involucre no sólo a los empleados 

formales, sino que alcance a todo tipo de trabajadores.  Ante miles de trabajadores de la Confederación Mexicana Sindical 
(CMS) —en la que confluyen más de un millón 200 mil trabajadores de todo el país— reunidos en un estadio de futbol de la 

localidad, el mandatario mexiquense sostuvo que es urgente “conciliar las reformas que se necesitan en el país con las 
conquistas de la clase trabajadora, y en ese sentido habremos de trabajar juntos y al lado de los trabajadores. “Tenemos 

que estimular para que más trabajadores, más mexiquenses y mexicanos se incorporen a la actividad productiva y tengan 
la oportunidad de gozar de los beneficios de un sistema de seguridad social universal”, dijo el gobernador en su calidad de 

invitado de honor al tercer Congreso Nacional de la CMS. Peña Nieto aseveró que en estos tiempos en que “se impone la 

globalización en todo el mundo, en nuestro país se hace necesario y urgente” encontrar la fórmula adecuada para transitar 
a nuevos estadios de bienestar de la clase trabajadora mexicana, y esta “debe darse al lado, siempre al lado de la clase 

trabajadora”. Por ello, agregó, “en la recta final de mi mandato como gobernador de todos los mexiquenses, las acciones 
que restan serán con base en la filosofía del trabajo. “Esta filosofía ha dado buenos dividendos a la clase trabajadora no 

sólo del Estado de México, también ha rendido frutos a escala nacional ya que hemos transformado la realidad de los 

mexiquenses en materia de empleo, pues hemos logrado en todo territorio mexiquense paz laboral, lo que ha convertido a 
nuestra entidad en estándares aún más competitivos y ahora vamos por más desarrollo y progreso”. Como ejemplo de ello 

el gobernador de este estado argumentó que “con base en la unidad, la civilidad y el respeto para con la clase trabajadora 
logramos compromisos claros y transparentes… hemos logrado también una relación transparente, una relación cordial “. 

Gracias a ello, añadió, el Estado de México a escala nacional ha aportado 23 por ciento de la generación de nuevos 
empleos, es decir, más de 700 mil. “Esta nueva fuerza laboral esta conformada fundamentalmente por nuevas 

generaciones de jóvenes que están total y absolutamente capacitados para desarrollarse y competir en fuentes de trabajo. 

“Por eso vamos a estar cerca de ustedes, de los jóvenes y de los adultos, y como gobernante seguiré teniendo una relación 
de amistad, más allá de las instituciones; se trata de una relación personal del gobernador con la clase trabajadora”, 

abundó entre aplausos de los la CMS. Al respecto, el presidente de la Federación Nacional de Municipios de México, Eruviel 
Ávila, sostuvo que esta es una demanda sentida en todas las regiones del país y en consecuencia habrán de sumar 

esfuerzos en las reformas laborales y en materia de seguridad que se aborden en el Congreso de la Unión. En tanto, el 

secretario general de dicha confederación, Roberto Ruiz Ángeles, adelantó a MILENIO Diario que de su Congreso Nacional, 
en el que participan los delegados de la CMS, surgirá un resolutivo que será puesto a consideración del Congreso de la 

Unión y éste tiene que ver con la creación de un instituto de formación y capacitación tanto para empleados, como 
empleadores con el fin de ir arribando a una nueva y sólida relación laboral en México. (Rodolfo Montes, página 18) 
 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice…. 

que el ex presidente del PRI en Pachuca, Alejandro Mariel, y actual subsecretario de Desarrollo Social de la entidad, no se 

conformó con su mal desempeño en el PRI y le puso la “cereza al pastel” con una gran deuda a sus militantes. 

El derrotado dirigente, acusan sus compañeros de partido, dejó endeudado al comité tricolor durante su gestión, pues más 

de 300 líderes seccionales, quienes reciben 300 pesos mensuales de apoyo, se quedaron con las ganas de recibir el pago 
de entre cinco y ocho meses. ¿Quién pagará ahora?, se preguntan, pues hay otras deudas que dejó el ex líder priista. 

que mientras Palmira Venero, titular del Instituto Hidalguense de la Juventud, se divierte de lo lindo en conocidos lugares 
de la capital hidalguense, institutos como La Salle le hacen la chamba. 

Debido al “exceso de capacidad” del instituto y su directora, son las universidades quienes se han dado a la tarea de 
organizar eventos orientados a la superación de los jóvenes. 

que el representante del Comité Nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), José García 

Mora, se quejó amargamente, en su reciente gira por la Huasteca para entregar computadoras, por el viaje que realizó de 

Pachuca a Huejutla debido a las miles de curvas que hay y los 500 topes que existen. No se sabe si le dolió más el maltrato 
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que recibió su humanidad o su camioneta. 

que en el comité estatal del PRI destaca el optimismo de nuevos valores, por su activismo y trabajo federacional de Carlos 
Alberto Aguirre, secretario de Gestión Social del Comité Directivo Estatal del tricolor. 

que el asunto agrario de Dios Padre, en Ixmiquilpan, abanderado por Xóchitl Gálvez, empieza a darse un importante giro, 
porque muchos de los pequeños propietarios han presentado resoluciones presidenciales que acreditan que éstos tenían la 

razón. 

que algunas colonias del sur de Pachuca y Mineral de la Reforma pretenden ahora vender agua de chocolate embotellada, 

pues de ese color les ha llegado el líquido desde hace dos días, lo cual representa un problema de salud pública. 
Esperemos la reacción de la Caasim cuando la población se niegue a pagar el servicio, ahí seguro actuarán rápido y hasta 

con abogados. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que los policías de Pachuca ya no podrán detenerse en los puestos de gorditas ni en los de jugos pues, según los 

mismos uniformados municipales, ya les redujeron a 20 litros de gasolina el consumo por patrulla, por lo que están muy 

enojados porque ya no podrán ir a comer a sus casas para no gastar combustible. Dicen que algunos policías ya preparan 

una huelga interna, porque aseguran, estaban mejor con Roberto Terán, quien les daba mayor facilidad de movimiento. 

Que ayer durante la inauguración de la ciclopista en el Río de las Avenidas, el director del Deporte Hidalguense, José 

Alberto Chávez Mendoza, fue el menos indicado para hacer el recuento de cuánto se ha invertido en el deporte 
hidalguense, pues cuando le preguntaron el funcionario público se enredó de tal manera que no supo qué contestar, hasta 

que al final no dijo nada y nadie le aplaudió. Y eso que quería ser diputado. 

Que algunos empleados del Ayuntamiento de Pachuca ya estaban armando una huelga porque algún bromista corrió el 

rumor que los aguinaldos de fin de año no llegarían completos; sin embargo, la alcaldesa de Pachuca, Geraldina 
García, más rápido que un sapo, saltó para decir que los pagos navideños llegarán sin ningún problema y hasta se los 

prometió a los trabajadores del ayuntamiento. Habrá que ver. 

Que algunos actores políticos aseguran que las cabalgatas de Enrique Peña Nieto representan el comienzo de su 

campaña política, pero hay quienes aseguran que es pura presencia hacia los habitantes de los pueblos más pobres para 
que se les vaya grabando su imagen. Y hay otros quienes aseguran que es para que todos vean que el Golden Boy es 

bien cuate de todos. 

Que a pesar de que los obradoristas en Hidalgo, que valga la mención son como tres, están en contra de que las 

alianzas del PAN y PRD se concreten, hay quienes están muy emocionados por la unión entre partidos, aunque todavía no 
se pongan de acuerdo, pues según algunos chismosos del sol azteca y acción nacional, dicen que mientras se siguen 

peleando, acuerdan menos convenios. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“La afiliación sirve para elegir los órganos de selección del partido y ellos (Guadarrama y Pedraza) nos quieren quitar el 
partido por vía del escritorio.” Dolores Padierna, dirigente nacional de Nueva Izquierda, sobre las alianzas para las 

elecciones municipales de 2011.  
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“No hay posibilidades de pedir recursos para 2011, le solicitamos a David Penchyna que interviniera para solicitar para el 

siguiente año, pero nos dijo que no hay posibilidades.” Josué Alvarado, párroco de la catedral de Tulancingo sobre el 

apoyo al diputado priista, quien aseguró que ya no hay recursos. 

“Estas empresas hemos comprobado que son verídicas, se nos presentaron, pero cuando íbamos a entrar en los detalles 
nunca se presentaron.” Jorge Márquez, edil de Tulancingo, sobre las empresas que buscan tratar la basura.  

 (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: La presidenta municipal de Pachuca, Edna Geraldina García Gordillo, anunció ayer que las 

obras que se realizan en el primer cuadro de la ciudad capital concluirán el próximo 30 de noviembre para que no resulten 
afectadas las ventas decembrinas. Para ello, dijo que ha mantenido constante comunicación con los comerciantes… 

(redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: Si los termómetros marcaran el clima de inseguridad, esta-ríamos cerca del punto de  
ebullición... (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Radar político…. 

DIPUTADA “CABRONA”…  A decir de la diputada María Estela Rubio Martínez del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD), por “cabrona” es que ocupa una curul en la LX Legislatura del Estado, “no por bonita ni por buena” y es así como 
ella trata de justificar un acto injustificable de su parte que salió a relucir en los últimos días al revelarse que a fines del 

mes de septiembre a unos días de terminar su periodo (de un mes) como presidenta de la Cámara de Diputados, en un 
abuso de “sus atribuciones” giró al juzgado primero de la penal en Pachuca, un oficio en el que a nombre de todos los 

legisladores se desistió de la acción penal en contra de campesinos de la comunidad de Yolotepec. Los campesinos y 

algunos integrantes de la Unión de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) a la cual pertenece, se encuentran procesados 
por los hechos violentos que ocasionaron el 20 de abril en la sede del Poder Legislativo, en la que causaron destrozos, 

lesiones a más de 20 trabajadores, policías y diputados, además de haber privado ilegalmente de la libertad al diputado 
Reyes Vargas Paredes, en represalia a una transa que cometió en agravio de casi 200 familias. Pero no basta con decir que 

se actua “por cabrona”, pues la diputada señala que los campesinos ya pagaron su falta, pero como representante popular 
no tiene la atribución de decidir si uno o varios presuntos delincuentes son inocentes o no, tampoco la de condenar o 

absolver a quien se encuentre acusado por algún ilícito, por lo que su acción que ha sido reprobada por sus compañeros de 

curul, invade funciones exclusivas del Poder Judicial, usurpó una función jurisdiccional que no le corresponde y ello es 
grave, por lo que los legisladores están en la obligación de analizar incluso si es procedente o no el juicio político contra la 

“cabrona”. Resulta extraño el silencio del Poder Judicial en torno a este caso, pues el perdón legal si bien corresponde a los 
agraviados, en este asunto hay un trasfondo político-partidista que no debe prosperar y por lo tanto debe sancionarse a 

quien abuse de sus atribuciones. 

ALIANZAS QUE CONSTRUYEN… Los gobernadores de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong; del Estado de México, 

Enrique Peña Nieto; de Yucatán, Ivonne Ortega Pacheco y de Tamaulipas, Eugenio Hernández Flores, junto con el 
gobernador electo José Francisco Olvera Ruiz y ex-mandatarios de otras entidades, culminaron el sábado en San Pedro 

Huaquilpan, municipio de Zapotlán, la denominada cabalgata “Bicentenario”, realizada para “honrar nuestra historia” y 

reafirmar la unidad de los mexicanos, según lo afirmó el titular del poder Ejecutivo hidalguense. La cabalgata que también 
celebró el Centenario de la Revolución Mexicana, también fue motivo para mostrar la fuerza de Partido Revolucionario 

Institucional, que el gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto, aseguró “cabalga a Los Pinos” y fue la oportunidad para 
que Miguel Ángel Osorio señalara que las alianzas hechas entre la sociedad y los gobiernos estatales son para construir; 

“nuestras alianzas no son como las de otras coaliciones que generan desempleo, inseguridad y buscan confrontar a los 

mexicanos, frenar el desarrollo y progreso que necesita nuestro país”. Interesante es que Hidalgo haya sido el destino final 
de la cabalgata, pues fue una muestra más del liderazgo tricolor en la entidad, el peso político que adquiere el mandatario 

local y que no hayan sido uno ni dos, sino cuatro los gobernadores en funciones los que participaran en ella, en una 
muestra de unidad que resulta fundamental en los tiempos que vive el país, como también lo mostraron casi la totalidad de 
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los titulares de los ejecutivos de 23 estados, que la semana anterior se reunieron en el Estado de Coahuila. 

CACERÍA DE “BRUJAS”… Tal como se esperaba desde hace meses, en el Partido Acción Nacional ya comenzó la “cacería 
de brujas” en contra de panistas y funcionarios que no apoyaron su propuesta a la gubernatura del estado y así lo confirma 

la lista de propuestas que enviada por el dirigente estatal del PAN Gonzalo Trejo Amador, busca imponer a incondicionales 
del albiazul en varias delegaciones del gobierno federal en Hidalgo para que aquellos que por el comité son considerados 

“traidores” sean corridos del cargo y sustituidos por los “leales” al partido. Son al menos 20 las delegaciones que 

ambicionan los panistas, quienes pretenden correr a los titulares de SCT, INFONAVIT, ISSSTE, SEDESOL, SEP, CISEN, CDI, 
OPORTUNIDADES, SEMARNAT, CONDUSEF, CONAFOR, CONAFE, CONAZA, FINRURAL, FONACOT, SEPOMEX, PROFEDET, 

entre otros, según la dirigencia estatal panista, por no haber apoyado a Xóchitl Gálvez en su aspiración de llegar a la 
gubernatura del estado, aunque algunos de los funcionarios ni siquiera militan en el PAN. Entre los nombres para 

convertirse en delegados se encuentran Guillermo Galland Guerrero, Raymundo Bautista Pichardo, Oscar Escorza, Oscar 

Rodríguez, Aurora Mohedano Romero, Alejandra Villalpando Rentería, los hermanos Carlos y Guillermo Villegas Flores, 
Eduardo López, Sergio Reyes, David Arroyo, Alejandro Moreno Abud, Constantino Oscar, María Luisa Badillo, Carlos 

Hernández e Irma Beatriz Chávez Ríos, porque así lo manda Gonzalo Trejo, que niega que en el PAN se ejerzan represalias, 
pero exige que el presidente Felipe Calderón corra de sus cargos a los funcionarios que no le sirven al panismo de Hidalgo. 

Hasta ahora de los funcionarios a los que quiere correr Gonzalo Trejo como si él fuera su jefe, solo ha expresado su 
postura de rechazo el delegado de la SEP, Julio Manuel Valera Piedras que ya lleva dos sexenios en el cargo, pero el resto 

de los aludidos no ha opinado en torno a que quieran convertirlos en empleados del PAN e incondicionales sirvientes de 

Trejo Amador o que se vayan. (Joel Sánchez, página 06) 

Criterio-Regeneración democrática… En la víspera de las elecciones de 2011, es importante que los dirigentes 

partidistas, los aspirantes y principalmente los militantes y ciudadanos, se erijan en custodios de la democracia, que siendo 

el peor de los sistemas políticos, es preferible a todos los demás, según la expresión atribuida a Winston Churchill.  En su 
libro Políticos, los nuevos amos (Almuzara, 2007) el doctor Francisco Rubiales, culpa a los partidos de haber secuestrado la 

democracia y de haber limitado la participación de los ciudadanos a “depositar una papeleta, con unos nombres preelegidos 
por los todopoderosos partidos políticos”. En el prólogo de la referida obra, Manuel Pimentel expresa su anhelo de que el 

conformismo que mantiene narcotizada a la militancia de los partidos, la sumisión y la cobardía, salten por los aires; 
condena los dudosos mecanismos internos para seleccionar candidatos y el papel que actualmente juegan estas 

organizaciones. Dice Pimentel: “En lugar de ser fábricas de ciudadanos, esos partidos, obsesionados por la conquista y el 

mantenimiento del poder y del dominio, son hoy escuelas que forman vasallos y hooligans de la política partidista”. Si bien, 
para Francisco Rubiales la incompatibilidad absoluta entre partidos políticos y democracia es “uno de los rasgos más 

negativos de la política actual, la mayor tragedia de la democracia y el mayor obstáculo para las libertades y derechos de 
sus militantes”, el proceso de selección de candidatos de los partidos políticos es una oportunidad para demostrar que se 

pueden tomar decisiones con base en la discrepancia, el debate y el libre intercambio de opiniones y no sólo a través de la 

disciplina, la imposición y el consenso forzado en un ambiente de “capillismo” o “groupethink” como lo nombra el psicólogo 
Irving Janis. El déficit de democracia interna en los partidos, continúa Rubiales, “es un lastre de todos conocido, igual que 

el efecto perverso de las listas cerradas, que impide a los militantes elegir a sus representantes porque las elites de los 
partidos, que son las que hacen las listas y eligen, han usurpado esa función, fundamental en democracia”. Por ello, es 

importante que los políticos y quienes aspiren a convertirse en auténticos ciudadanos y a participar en la política como 

soberanos y no como esclavos sometidos a la “razón de partido”, sean defensores de la democracia como vía para ejercer 
sus libertades y derechos, así como para dignificar la política. Es tiempo de que quienes se sienten estafados por la política 

emprendan la regeneración democrática. (Oziel Serrano, página 05) 

Criterio-Fuera Mascaras…  

Reforma política para Hidalgo, sin simulaciones: Es menester y urgente que en la futura administración del estado, si 
es que ésta fuera ratificada por el Tribunal Federal Electoral, que creo es muy difícil que no fuera así, deberá ser de 

cambios reales, obvio, para abonar algo para la ya tan mermada democracia que vivimos los hidalguenses.  Ya desde hace 
muchos años que tenemos los gobiernos estatal de un solo partido político y, sobre todo, gobernados por y de la misma 

manera, excepto tal vez, cuando fue gobernador don Quintín Rueda Villagrán, un tanto el lic. profr. Sánchez Vite que 

realizó obra social y significativa, sobre todo para educación y que un tanto manchara su gobierno su truhanes y criminal 
Trejo Corrales. El gobierno de Murillo Karam, un intento participativo y no se diga el gobierno del arq. Rosell de la Lama, 

que sin ser de aquí realizó una obra y que fuera respetuosos al ciudadano de a pie o, al menos, fue distinto su gobierno, 
más abierto y autocrítico.  Pero de acuerdo con las exigencia de hoy por parte de la gente, al respaldo real, sin 
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simulaciones, de acuerdo al porcentaje electoral obtenido por el presunto ganador, la baja en la participación ciudadana, la 

desconfianza notoria y creciente en todo, no solo al proceso electoral y si le agregamos; que hasta la fecha no se ha 

verificado a ciencia cierta y en definitiva la legalidad en el más reciente proceso electoral para gobernador y estar, la ex 
candidatura de Francisco Olvera aparentemente a cinco puntos de distancia de la oponente Xóchilt Gálvez, en términos 

generales estamos con la oportunidad de un gobierno que deberá hacer cambios, indudablemente. Antes deberá revisar su 
equipo que lo acompaña a esta toma responsable de gobernar y generar cambios importantes, si es que quiere sobrevivir 

su gobierno para el futuro, porque ahí cerca del ex candidato, gente que ha estado con él, muy cercana, que lo único que 

han hecho es enriquecerse, engañar y ser unos incapaces que nunca han resuelto absolutamente nada, sólo dar algunos 
centavos para algunos incondicionales “opositores” como Glafiro Chávez y otros más que ahora no recuerdo, que lo haré 

después, pero que también son gente inservible y que sólo hacen guardar el “guangoche de los fierros” al alto mando, para 
limpiarles sus culpas o posibles dudas de deshonra, honestidad, hoy llamada pulcritud y trasparencia, estos zánganos ya no 

serán necesarios en el futuro si se quiere hacer un verdadero cambio trascendente y sustancial, si no se verá. Porque en el 
mañana ya no se cree en promesas, después de todo lo que ha pasado, la gente queremos un buen gobierno, no por los 

herederos, tengan o no lleven apellido de ex gobernadores, sino los herederos de la única forma de hacer política y 

gobierno desde hace más de 82 años, que en la actualidad, “la neta”, como dicen algunos amigos, no se debe confiar en lo 
más mínimo si no hay cambio, por más que se quisiera implementar la retórica, los cañonazos, la difamadora prensa, la 

demagogia, decía Ricardo Flores Magón: “Para hacer la revolución hay que ser revolucionario” y la siguiente administración 
política del estado, claro después de su ratificación que hará el Trife, deberá hacer un cambio, una reforma política estatal, 

de gran calado para las mayorías y también las minorías, en brevedad por razones políticas electorales futuras y la ya, muy, 

muy poca o nula, credibilidad a algunas instituciones como IEE entre otras más, no menos urgentes, deberán cambiar. 
(Virgilio Guzmán, página 09) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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